

**AGRICULTURE** ■ La Région continue de soutenir l'association Solidarité Paysans

# Une précieuse roue de secours

À l'heure où les subventions sont difficiles à obtenir, l'union Solidarité Paysans est assurée de poursuivre son activité grâce à l'aide de 350.000 € maintenue par la Nouvelle-Aquitaine. Un soulagement car les dossiers d'agriculteurs en difficulté ne manquent pas.

Franck Jacquet

À l'échelle des douze départements où interviennent les bénévoles des associations Solidarité Paysans, ce sont 3.500 familles d'exploitants agricoles qui ont été soutenues depuis douze ans. Après avoir vu la subvention de la région Nouvelle-Aquitaine passer de 400.000 € à 350.000 € l'année dernière, les responsables de Solidarité Paysans ont souhaité rencontrer Alain Rousset, le président de Région, lors d'une visite d'exploitation organisée la semaine dernière à Oradour-sur-Glane.

## Plus de 900 dossiers ouverts en Limousin

« Nous voulions nous assurer du soutien de la Région car nous avons craint un coup d'arrêt. Même si notre aide ne sera pas augmentée, elle sera reconduite à la même hauteur que l'an-



**DIRIGEANTS.** De gauche à droite : Jean-Louis Bouillet, président de l'Union des associations Solidarité Paysans, Germain Heurkens, Éric Baudron et Bernard Billy. PHOTO F.J.

née dernière. Le président Alain Rousset reste à l'écoute du monde paysan et il a pris acte que nous étions la dernière roue de secours », témoigne Jean-Louis Bouillet, président des associations Solidarité Paysans.

L'aide régionale devrait donc être maintenue à

350.000 € cette année pour une association qui gère 620 dossiers par an en Nouvelle-Aquitaine. En Limousin, 908 dossiers ont été ouverts depuis 2015, soit plus 50 en moyenne chaque année.

« Ces gens se sont tournés vers de nombreuses personnes et n'ont rien pu obtenir. Nous sommes nous-

mêmes d'anciens agriculteurs et quand nous rencontrons ces personnes, elles se sentent écoutées. On suit leurs dossiers pendant trois ou quatre ans et nous les aidons à se remettre bien psychologiquement et à prendre des mesures pour sortir de la crise. Nous sommes les fusibles entre

les banques, les créanciers et les agriculteurs », appuie Éric Baudron, bénévole.

## Appel aux mécènes

Étalement de dettes, négociations avec les banques, organismes sociaux, procédures juridiques... 150 bénévoles de Solidarité Paysans épaulent des agriculteurs, souvent perdus ou découragés face à leurs problèmes. « Aujourd'hui, nous faisons appel à des fonds participatifs et à des mécènes. Nous avons sollicité plusieurs grandes entreprises du Limousin car nos subventions sont insuffisantes pour mener toutes nos actions », assure Bernard Billy, représentant du Poitou-Charentes.

Avec un budget de 700.000 €, l'union des associations Solidarité Paysans s'appuie sur quatorze salariés dont trois en Limousin. ■

## ■ RÉSULTATS

**Solutions.** Selon les chiffres de Solidarité Paysans, une exploitation agricole sur quatre est placée en redressement judiciaire à l'issue de sa prise en charge. 9 % sont mises en liquidation.